

**AC 1, 12-14 ; PS 26 (27); 1P 4, 13-16; Jean 17, 1b-11a**

Nous venons de célébrer l'Ascension du Seigneur le jeudi 21 mai dernier. C'est la fête qui nous permet de commémorer la montée de Jésus auprès de son Père et de nous préparer à attendre la descente de l'Esprit qu'il a promis. Jésus a arrêté ses apparitions à ses disciples. Il a réalisé sa mission sur terre. Maintenant il retourne d'où il est venu. A Noël nous fêtons la venue de Jésus sur terre, à l'Ascension nous fêtons le retour du Christ vers son Père.

Avant d'aller vers son Père, Jésus fait le bilan de sa mission et de son œuvre parmi les hommes. Il le fait dans un climat de prière et d'échange avec son Père. Il n'oublie pas dans son dialogue intime avec son Père de prier pour ses disciples. Le chapitre 17 de l'évangile de Jean est d'ailleurs appelé « la grande prière de Jésus ou la prière sacerdotale », où Jésus prie aussi bien pour ses apôtres que pour tous ceux qui, plus tard, croiront en lui. Dans l'évangile d'aujourd'hui, la vie et la mission de Jésus peuvent être résumées avec ces quelques phrases : « Moi je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre..., j'ai manifesté ton nom aux hommes..., Moi, je prie pour eux... ». Essayons de comprendre ce texte en le divisant en deux parties: 1. la vie et la mission de Jésus ; 2. la prière de Jésus pour ses disciples.

**1. La vie et la mission de Jésus.** « *Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire..., j'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner...* ». Jésus parle beaucoup de gloire et de glorification. La gloire dont parle Jésus ne s'apparente pas aux désirs d'honneur et de puissance que recherchent souvent les hommes. La gloire de Dieu désigne sa bonté et sa miséricorde qui lui ont permis de créer les merveilles de la création. Jésus a accompli la mission confiée par son Père en le faisant connaître en le révélant à travers un visage d'homme, en lui donnant un Nom : le Dieu-Père riche en amour et en miséricorde. Tout dans la vie et la mission de Jésus a glorifié le Père. Si Dieu est glorifié en Jésus, Jésus lui aussi est glorifié en Dieu son Père. Cette même gloire nous est communiquée à nous les hommes qui connaissons et reconnaissons Dieu. *Celui qui de nature était invisible s'est fait visible à nos yeux.* Les hommes ont connu le vrai Dieu révélé par Jésus Christ. La gloire de Dieu c'est que les hommes le connaissant, mènent une vie juste et digne et aient la vie éternelle, cette vie éternelle déjà commencée en nous sur cette terre. Nous participerons à la gloire de Dieu en affirmant notre foi. Voilà la glorification de Dieu : que ses enfants tiennent debout, qu'ils soient libres, qu'ils marchent joyeusement comme des êtres responsables et fraternels. *"La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant"* disait l'évêque de Lyon, Irénée, au 2<sup>ème</sup> siècle. Écoutons la parole de Jésus et laissons-nous guider par l'Esprit.

**2. La prière de Jésus pour ses disciples.** Jésus prie pour ses disciples. Car il ne se doute pas de ce qui arrivera à ses disciples. Il sait combien leur mission sera rude et périlleuse. La fidélité des disciples sera sans cesse mise à l'épreuve. Les premières années de l'ère chrétienne ont été difficiles pour les disciples du Christ. Ils ont connu de grandes persécutions, à commencer par Etienne. Beaucoup de chrétiens ont subi le martyre. Certains ont été mis en prison et d'autres réduits à l'esclavage et au silence. La religion chrétienne a été interdite par beaucoup d'empereurs. Si l'on a maltraité le maître jusqu'à le clouer sur une croix, il en sera autant pour ses disciples. Le Christ prie pour qu'ils ne se sentent pas seuls et abandonnés, qu'ils aient la force de résister au mal, qu'ils aient la joie, qu'ils ne renient pas leur foi, qu'ils aient le courage et le zèle pour proclamer la Parole. Grâce à la prière de Jésus, les chrétiens ont pu garder ferme leur foi. Les disciples sont, pour ainsi dire, la gloire du Christ par leur héroïsme et leur détermination. Le Christ, à son tour est la gloire et la victoire des disciples.

Cette prière de Jésus nous permet de le voir nous partager son intimité avec le Père. Il se découvre à nous comme le confident du Père. Il parle de la joie qu'ils éprouvent mutuellement bien avant le commencement du monde. Jésus prie pour que nous éprouvions cette joie de connaître le Père. Il est une école de prière. Dans notre prière, parlons aussi à Dieu comme à un père et à Jésus comme à un frère. Invoquons l'Esprit qui établit le lien avec le Père et le Fils. Que cette semaine nous prépare à recevoir l'Esprit avec ses dons. Amen